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Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов (© nashagazeta.ch)
5-6 сентября Всемирная ассоциация инвестиционных агентств WAIPA провела в
Женеве ежегодную конференцию. Несложно догадаться, что для Нашей Газеты.ch
самым интересным гостем на ней стала делегация Татарстана.
|
Les 5 et 6 septembre la conférence annuelle de la WAIPA a eu lieu à Genève.
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NashaGazeta.ch a été intéressée par la délégation du Tatarstan et a pu faire un entretien
exceptionnel avec le président de la république, Rustam Minnikhanov.
Président du Tatarstan Rustam Minnikhanov en Suisse

В ежегодной Всемирной конференции WAIPA, которая на этот раз прошла в Женеве
(годом раньше местом проведения был Буэнос-Айрес) приняли участие
представители более 260 агентств по привлечению инвестиций со всего мира.
Темами конференции стали перспективы долгосрочных инвестиций, «зеленая»
экономика и новые технологии, прямые иностранные инвестиции на фоне изменений
макроэкономических реалий, а также вопросы привлечения зарубежных технологий
в страны с развивающейся экономикой.

Делегацию Татарстана в Женеве возглавил президент республики Рустам
Минниханов, выступивший и на открытии конференции WAIPA. В состав делегации
вошли сотрудники Агентства инвестиционного развития РТ и его глава Линар Якупов.
Интересно, что Татарстан стал первым субъектом Российской Федерации, создавшим
собственное агентство по привлечению инвестиций на уровне министерства – оно
существует три месяца. Впервые Рустам Минниханов и президент Всемирной
ассоциации инвестиционных агентств Алессандро Тейшера встретились весной этого
года в Дубаи на инвестиционном форуме WAIPA Annual Invesment Meeting 2011, где
обсудили будущую совместную работу. А 5 сентября, на конференции, Агентство
инвестиционного развития РТ официально вошло в состав участников WAIPA.

Как может человек, занимающий должность президента, элегантно ответить в
камеру на вопрос англоязычного телевидения: «Расскажите, кто Вы такой и откуда
приехали?»  Вот как на наших глазах, ничуть не обидевшись тем, что его не узнают в
коридорах, решил задачу Рустам Минниханов.

Президент Татарстана отвечает на вопросы Нашей Газеты.ch (prav.tatarstan.ru)
«Я живу в регионе, который находится на расстоянии одного часа лета из Москвы, в
750 километрах по направлению на восток. Площадь его 68 тысяч квадратных
километров, в нем проживает 3,8 миллиона человек. Называется он Республика
Татарстан, а я его руководитель, президент, и зовут меня Рустам Минниханов. Наш
регион очень интересен своей экономической структурой: в Татарстане существует
авиа-, вертолето- и двигателестроение, автомобилестроение, мощная
энергетическая отрасль и самостоятельный агропромышленный комплекс. У нас
развита химическая и нефтяная промышленность, как нефтедобыча, так и



нефтепереработка. Есть био- и нанотехнологии – в Татарстане осуществляются
проекты госкорпорации Роснано, открыт центр наноразмерных технологий на базе
технопарка «Идея» и технополиса «Химград». А главное - в республике живет
множество людей с хорошим образованием». 

«Хотя все в мире знают, что такое Россия, самыми известными городами все равно
остаются Москва и Санкт-Петербург. А Татарстан нужно еще учиться грамотно
представлять, - добавил он для Нашей Газеты.ch. - Так как мы на WAIPA пока
новички, то главная наша цель здесь - изучить общую ситуацию в мире, узнать о
чужом опыте, завязать контакты. Уже на первом заседании была масса интересной
информации: анализ финансовых ситуаций в различных странах, где какие отрасли
экономики развиваются. Китай представил чрезвычайно интересный доклад, нужно
будет у них его попросить для изучения. Великолепный опыт Малайзии, где
аналогичное нашему инвестиционное агентство работает очень эффективно».

Наша Газета.ch: Какое из инвестиционных направлений в Татарстане
наиболее перспективное?

Рустам Минниханов и министр экономики ОАЭ шейха Любна бент Халид Аль Касими
(prav.tatarstan.ru)
Рустам Минниханов: На самом деле, моя настоящая задача - направить в
правильное русло потенциал умных и образованных молодых людей из Татарстана,
сделав так, чтобы они не покидали республику, а нашли себе достойную работу
здесь. Как вы знаете, наши люди очень мотивированы на получение высшего
образования, но затем государство должно предоставить им возможность работать
по специальности, самореализоваться и достойно зарабатывать.

Образованный человек, специалист в какой-либо отрасли, будь то экономика,
финансы, промышленность, сам по себе потенциальный проект для инвестиций.
Учебные программы – также одно из очень перспективных направлений развития. В
наших вузах учится немало молодых людей из стран Африки и Азии, где требуются
специалисты-промышленники, а наших студентов мы отправляем в Европу.

НГ: С какими странами Татарстану интересно сотрудничать в области
инвестиционных проектов?

Рустам Минниханов: Из присутствующих здесь на форуме нас, в данный момент,



привлекают страны Юго-Восточной Азии и государства арабского мира. На мой
взгляд, мусульманские регионы России должны успешно работать с такими же
странами. В Татарстане явно выраженный мусульманский фактор присутствия, с
исламскими государствами у нас общая религия, хорошее понимание, и нужно это
использовать. Здесь на форуме наша делегация встречается с управляющим
директором Исламской корпорации по страхованию инвестиций и экспортных
кредитов Исламского банка развития, министром внешней торговли Объединенных
Арабских Эмиратов шейхой Любной бент Халид Аль Касими и министром
национального планирования и экономики Коста-Рики Лаурой Альфаро Майкалл.

Глава Агентства инвестиционного развития РТ Линар Якупов (слева) и переводчик на
WAIPA (prav.tatarstan.ru)
НГ: Не все знают, что в этом арабском государстве женщина – министр экономики. В
правительстве Татарстана много женщин?

Рустам Минниханов: А вы как думали? Женщины в экономике очень много решают,
очень. И работают ничуть не меньше мужчин. У нас в руководстве республики много
женщин на должностях заместителей, получается, мужчина, как голова, на виду, а
женщина, как шея.

Для справок:
Всемирная ассоциация инвестиционных Агентств (WAIPA – World Association of
Investment Promotion Agencies) была учреждена в 1995 году в Женеве. В настоящий
момент она объединяет 245 инвестиционных агентств из 162 стран. Членство здесь
открыто для всех инвестиционных агентств, предприятий и организаций, как
государственных, так и частных, для которых WAIPA организует форумы, встречи и
конференции, способствуя налаживанию контактов, обмену опытом и важнейшей
информацией. В число партнеров WAIPA входит Консультационный совет по
иностранным инвестициям Всемирного банка, Международный экономический совет
по развитию, Организация экономического сотрудничества и развития, Конференция
ООН по торговле и развитию (ЮНКТАД) и Организация ООН по промышленному
развитию (ЮНИДО). Российскими участниками WAIPA являются Национальное
агентство прямых инвестиций и Северо-Западное агентство развития и привлечения
инвестиций, а с августа 2011 года и Агентство инвестиционного развития РТ.
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